



LES RAMEAUX VERTS

ASSOCIATION D'AIDE À L'ENFANCE EN DÉTRESSE FONDÉE EN 1974

BULLETIN DE NOEL N°123

EDITORIAL

La fin de l'année 2023 approche... Une période joyeuse et festive qui ne doit pas nous faire oublier les enfants déshérités que nous soutenons en Inde et en République Centrafricaine. Nous faisons appel une fois de plus à votre générosité. Les différents journaux que vous avez reçus depuis ces douze derniers mois vous montrent que c'est avec dynamisme que nous nous rendons très régulièrement dans ces deux pays et y suivons de près les projets engagés...

Isabelle Turquin, Présidente

NOUVELLES DE CENTRAFRIQUE

La situation en Centrafrique s'est beaucoup améliorée et stabilisée depuis des années, ce qui se répercute sur la bonne santé des écoles que nous suivons tant à Bangui qu'à Dékoa, les deux destinations de notre séjour en novembre 2023. D'ailleurs, voici un beau projet que nous vous présentons pour l'école Notre-Dame de l'Espérance à Bangui PK15.

SALLE INFORMATIQUE

« Bonjour, on ne se connaît pas : je m'appelle Pascaline, j'ai 11 ans et je suis en CM1. Moi, c'est Jean, 12 ans, je suis en CM2. C'est nous qui vous écrivons, parce qu'on a eu les meilleures notes à l'examen d'octobre. Tous les deux, au nom des 687 élèves de l'école Notre Dame de Bonne Espérance à PK15 Bangui, nous vous remercions, vous les donateurs des Rameaux Verts. Grâce à vous, on parle bien français, on est à l'aise dans les tables de multiplication et on apprend même l'anglais.

Mais voilà, pour être vraiment compétents, on a besoin d'une nouvelle matière : l'informatique. Enfin, nous voulons dire Excel, Word et tout ça. Pour mieux vous expliquer, on donne la parole à l'équipe des Rameaux Verts qui est à Bangui en ce moment. »



Ouvrir une classe d'informatique, avec une vingtaine de postes, un grand tableau connecté, les branchements, les logiciels adéquats, etc... : telle est la demande de la directrice de l'école PK15 Bangui, des élèves et de nombreux parents.

Pour nous permettre de concrétiser un tel projet qui ouvrirait la porte de l'avenir à beaucoup d'enfants, un budget de 13 700 € est nécessaire et nous souhaiterions faire appel à votre générosité : votre contribution de 10 € pour une souris, de 50 € pour un écran, de 380 € pour un poste complet, de 850 € pour un grand écran, de 1 100 € pour le câblage d'une salle ou tout autre montant nous permettrait de lancer ce projet.



Rappelons que notre association a financé la construction de 6 classes au fil des ans, depuis plus de dix ans, dont un CM2, qui permet aux élèves de faire l'ensemble du cycle primaire depuis septembre dernier. Une classe informatique viendrait compléter cette formation et permettrait d'accéder à un enseignement pour tous.

Merci de préciser la destination de votre don en indiquant : École Notre Dame de Bonne Espérance PK 15 Bangui

A Dékoa, l'école Sainte Anne est en meilleure santé financière grâce aux efforts des parents qui paient un peu mieux les petits frais de scolarité à leur charge (dits « écolages »).

PARTENARIAT AVEC PLAYLIFE

« Offrons leur un ballon, parce qu'un simple ballon apporte respect, éducation, apprentissage... »

Telle est la devise de PlayLife, association ayant pour principal objectif de distribuer et d'envoyer du matériel sportif dans les écoles, orphelinats et établissements non équipés.

Dans le cadre du partenariat mis en place entre PlayLife et les Rameaux Verts, notre équipe a pu, lors de son voyage en Centrafrique en novembre, distribuer aux écoles de PK15 Bangui et Dékoa, ballons, pompes, frisbees, dossards, cordes à sauter et plots (délimitant un terrain).



L'équipe a organisé une matinée d'activités à l'école Sainte Anne de Dékoa qui a fait participer de nombreux élèves pour leur plus grande joie ainsi que celle des professeurs. Un grand merci à notre partenaire pour cette belle initiative !

UNE BIBLIOTHÈQUE À L'ÉCOLE DE BOMBOLET

A Bombolet, près de M'baiki, au Sud de Bangui, l'école Notre Dame de Bombolet se porte bien. Construite en 2016 et 2017, avec l'aide des Rameaux Verts, elle est juste victime de son succès. Aujourd'hui avec plus de 600 élèves scolarisés, il manque des salles de classes. Une maison, louée à côté de l'école, ne permet pas aux enfants d'étudier dans les conditions optimales. Le diocèse est à la recherche du financement de deux classes, qui pourraient être construites sur le petit terrain de l'école, un éventuel projet pour les Rameaux Verts.

Nous avons pu, grâce à un container envoyé d'Europe par une association amie, fournir de nombreux livres à la bibliothèque de l'école. Cette bibliothèque peut enfin remplir vraiment son rôle et fait la joie des enfants.



Arrivée des livres destinés à la bibliothèque de l'école de Bombolet



Enfants et leur maître faisant la queue à la bibliothèque de Bombolet

UN CONTAINER DE MÉDICAMENTS

Pour la quatrième année consécutive, une fondation qui nous soutient a financé un container de médicaments. Le suivi des commandes, le choix des médicaments prioritaires à acheter, l'importation en Centrafrique, le dédouanement, le transport vers Bangui, puis la livraison au lieu de triage, le tri selon les destinataires, les transports de caisses vers les lieux de destination finale, tout cela est un gros travail dont nous assurons le suivi tout au long de l'année. Grâce à cela, les trois écoles peuvent bien sûr bénéficier de pharmacies de secours. Le reste des médicaments est distribué dans plusieurs postes de santé des environs de Dékoa, ainsi qu'au centre d'handicapés et au centre de nutrition infantile. Un projet d'une grande utilité dans un pays où l'accès à la santé est extrêmement difficile.

Thierry, les 2 Isabelle et Patrice, Equipe Centrafrique



QUAND LE HRC FÊTE NOËL EN NOVEMBRE

Avec un décalage horaire de 4h30 en été et de 5h30 en hiver, nous sommes habitués à ce que nos amis Indiens soient en avance sur nos activités diurnes. Le soleil est déjà bien haut dans le ciel de Pondichéry lorsqu'il se lève sur Paris. Pour autant, nous ne nous attendons pas à ce que les petits Pondichériens bénéficient d'une activité de Noël avec presque deux mois d'avance. C'est pourtant le 6 novembre dernier que le Rotary Club de Pondichéry et l'école spéciale du HRC soutenue par les Rameaux Verts ont choisi d'organiser une séance spéciale de cinéma au profit des enfants handicapés.

Le film projeté est surprenant. Il y est question de trafic de drogue. Toute une famille est impliquée dans l'entreprise, y compris le fils et la fille, si bien que les enfants ne sont pas « élevés d'une bonne manière » selon les termes de Sœur Dorathi.

Les jeunes spectateurs ne sont pas en mesure de comprendre tous les ressorts de l'histoire, mais ils adorent l'acteur principal Vijay qui danse et qui chante à merveille dans la pure tradition de Bollywood.



Les membres du Rotary Club avec les enfants à l'entrée du cinéma

Le film est porteur d'une leçon de morale, car le héros, forcé par sa famille à participer au trafic de la drogue, parvient à s'en extraire, puis à démanteler tout le réseau de trafiquants.

La plupart des enfants assistaient pour la première fois à une séance de cinéma, et c'est dans la joie et la convivialité qu'ils ont apprécié le repas de fête qui leur était offert. Tous, petits et grands, se sont très bien amusés : les enfants, heureux de partager un repas avec leurs camarades ; les parents, ravis de rencontrer d'autres parents avec leurs enfants. Entre organisateurs et invités, 120 personnes ont participé à cet événement.



La construction prochaine d'un nouvel espace dédié à l'enseignement et à la convivialité permettra d'organiser plus souvent ce type d'événement au profit des enfants nécessiteux et de leurs familles. Les Rameaux Verts financent en partie ce projet dont nous vous tiendrons informés dans les prochains bulletins. **Cependant, le budget nécessaire à l'achèvement des travaux n'est pas encore réuni et nous comptons sur votre générosité pour que la construction s'achève au plus tôt.**

Sœur Dorathi, tout le personnel du HRC, les familles pondichériennes qui bénéficient de votre soutien se joignent à moi pour vous souhaiter un très joyeux Noël 2023.

Jean-Luc Lefebvre, Responsable Inde du Sud

VOYAGE EN INDE DU NORD

Cette année aura été marquée par notre mission à Cuddalore en Inde du sud, où nous avons pu constater le sérieux du travail des sœurs fait à l'école. Un certain nombre d'écoliers terminent leur cycle scolaire ou leurs études et s'apprêtent à rentrer dans le monde du travail.

Nous parrainons 70 enfants en Inde. Notre association ayant plus de 45 ans, certains parrains et marraines ne sont plus en mesure de continuer leur parrainage. Nous faisons appel à vous pour en parler autour de vous et nous aider à trouver des nouveaux parrains et marraines.



Une pensée pour Anbu qui a maintenant 20 ans et étudie l'informatique dans le domaine de la sécurité.



Amala termine ses études et cherche un job d'ingénieur à Chennai. Un bel exemple de réussite !

Une partie de l'équipe, accompagnée de plusieurs parrains marraines partira en janvier 2024 rencontrer les sœurs des couvents du nord, ainsi que les enfants et leur famille. Nous irons à Nimbong et Suruk dans l'état du Bengale occidental. De grandes émotions et découvertes à venir. Nous ne manquerons pas de vous en informer dans notre prochain bulletin de printemps.

Nous vous souhaitons une belle fin d'année et vous disons à l'année prochaine pour de nouveaux projets !

Laurence Coutaye, Responsable Parrainages

FAITES VOTRE DON AVANT LE 31 DÉCEMBRE 2023 ET DÉDUISEZ 66% DE SON MONTANT DE VOTRE IMPÔT !

L'actualité dramatique nous offre malheureusement un grand nombre de causes à soutenir et nombreuses seront les sollicitations financières en cette fin d'année. Nous avons poursuivi en 2023 un engagement de plus de 45 ans, menant sur place des actions en matière d'éducation et de santé qui s'inscrivent dans la durée : la construction de classes, de puits, le financement de la formation de professeurs, l'envoi de médicaments, la venue d'un chirurgien orthopédique pour une série d'interventions chirurgicales grâce à une association partenaire, etc...

Vous avez donné et fourni des ressources importantes qui auront un impact sur l'avenir de ces enfants et nous aimerions que cette actualité mondiale ne vienne occulter ce travail. Tant de projets restent à concrétiser et nous restons à la recherche de soutien pour poursuivre ce travail grâce à vous.

Un grand merci et de très belles fêtes de fin d'année.

LES RAMEAUX VERTS

Association animée et gérée par une équipe composée exclusivement de bénévoles

13 rue Jacques Dulud
92200 Neuilly-sur-Seine
01 47 45 74 41

Site internet : www.rameauxverts.org

contact@rameauxverts.org

Retrouvez-nous désormais sur Facebook – Association les Rameaux Verts, et aidez-nous à élargir cette communauté en diffusant notre bulletin ou la référence du site des Rameaux Verts via vos réseaux pour soutenir notre action et suivre notre actualité

Faites désormais vos dons ponctuels de cotisation ou de parrainage en ligne !

Vous pouvez facilement accéder au paiement par carte bancaire par ce lien sécurisé ou en consultant le site Internet Rameaux Verts :

www.rameauxverts.org
rubrique "Faire un don"

Vous pouvez aussi faire vos dons par virement :

Crédit Mutuel
FR7610278060470002647964158
CCP 25 037 22 T Paris